

DISCURSO SR. ELIAS ANTONIO SACA PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA TRIGÉSIMA SEGUNDA ENTREGA DE PREMIOS COEXPORT A EXPORTADORES DESTACADOS NOVIEMBRE 26 DE 2008

DESEO EN PRIMER LUGAR AGRADECER UNA VEZ MAS A LA CORPORACIÓN DE EXPORTADORES (COEXPORT) POR INVITARME A COMPARTIR ESTA TRIGÉSIMA SEGUNDA ENTREGA DE LOS PREMIOS A LOS EXPORTADORES MÁS DESTACADOS DE EL SALVADOR.

QUIERO FELICITAR A SU PRESIDENTA, A VILMA MUCHAS GRACIAS POR INVITARME VILMA, HE VENIDO CON MUCHO GUSTO TODOS LOS AÑOS, Y YO SIEMPRE HE TENIDO LA IDEA CLARA DE DESARROLLAR LA CULTURA EXPORTADORA, DE UNA ECONOMIA PEQUEÑA COMO LA NUESTRA, ES BASICAMENTE LO QUE VA A SALVAR AL PAIS, ADEMAS TENEMOS UNA ESTRATEGIA EN CONJUNTO, YA CON LOS NUMEROS QUE ME INFORMASTE VAMOS LLEGANDO POCO A POCO; FELICITAR TAMBIEN A LA JUNTA DIRECTIVA, POR MANTENER LA VISIÓN DE FOMENTAR Y POTENCIAR LAS EXPORTACIONES, CON EL FIN DE CREAR MÁS Y MEJORES EMPLEOS, DE TRABAJO, OPORTUNIDADES DE EMPLEOS PARA SALVADOREÑOS. DESDE 1975 SOMOS TESTIGOS DEL ESFUERZO QUE REALIZAN ANUALMENTE CON LA ENTREGA DE ESTOS PREMIOS, QUE SIN DUDA QUERIDOS AMIGOS SE CONVIERTEN EN EL MÁXIMO GALARDÓN QUE EL SECTOR PRIVADO EXPORTADOR BRINDA A LAS EMPRESAS.

LA ECONOMÍA SALVADOREÑA, Y EL SECTOR EXPORTADOR EN PARTICULAR, HAN LOGRADO A PESAR DE LOS PESARES AVANCES, TAMBIÉN HA ENFRENTADO GRANDES DESAFÍOS, PERO SE HA SUPERADO, HASTA TRANSFORMARSE EN UNO DE LOS PRINCIPALES SECTORES DE LA ACTIVIDAD ECONÓMICA GENERADORA DE EMPLEOS. HOY LA PRESIDENTA DE COEXPORT A HABALADO DE 4 MIL 4000 MILLONES DE DOLARES EN EXPORTACION, CUANDO VEMOS ESOS VIDEOS Y COMENZAMOS A OBSERVAR QUE EMPRESAS HAN VENIDO AL PAIS, CON UN TRABAJO EXTRAORDINARIO DE LA VICEPRESIDENTA QUE POR CIERTO SE VA PARA QATAR MAÑANA, A TRABAJAR EN ESTO DE LAS IMPORTACIONES, Y DE LA LLEGADA DE INVERSIONISTAS, ANA VILMA A TENIDO UN PAPEL RELEVANTE.

CUANDO REVISAMOS LAS EXPORTACIONES, Y HOY DESTACABA, CREO QUE TU VILMA DESTACABAS EL MERCADO INTERCENTROAMERICANO, LE ESTAMOS PONIENDO MUY POCA ATENCION, CENTREAMERICA SE VENDE CASI 6 MIL MILLONES DE DOLARES, 5 MIL Y TANTOS....., CASI 6 MIL MILLONES, NO CENTROAMERICA ES NUESTRO SEGUNDO SOCIO COMERCIAL Y ES IMPORTANTE CAFTA, Y ES IMPORTANTE EL ACUERDO DE LIBRE ASOCIACION, PERO TAMBIEN ES IMPORTANTE Y ESTE ES UN TEMA QUE VAMOS A TOCAR



TRANSCRIPCIÓN



EN LA CUMBRE DE PRESIDENTES EL 5 DE DICIEMBRE, ES EL TEMA DEL COMERCIO INTERCENTROAMERICANO, ESTAMOS HABLANDO DE CIFRAS GRANDES.

DE ESOS 5 MIL Y TANTOS MILLONES DE DOLARES, GUATEMALA Y EL SALVADOR CONCENTRAMOS EN 65%, DE ESE COMERCIO, APROVECHANDO QUE ESTA LA EMBAJADORA ACA ESE COMERCIO QUE TENEMOMS EN CENTROAMERICA.

EL PAÍS AGRADECE A LOS EXPORTADORES DE TODOS LOS TAMAÑOS POR SU RESPONSABILIDAD, POR SU ESFUERZO CON LA PATRIA POR CREAR FUENTES DE EMPLEO MEDIANTE EL FOMENTO, EL ESTABLECIMIENTO Y AMPLIACIÓN DE INDUSTRIAS PARA LA EXPORTACIÓN.

EN MEDIO DE LA CRISIS EN EL MUNDO. A MI NO ME GUSTA HABLAR MUCHO DE CRISIS PORQUE ESE ASUNTO SE LE PEGA A UNO, SOBRE TODO CUANDO SE ENCUENTRA CON GENTE QUE ANDA EN CRISIS MENTAL, PORQUE FRETE A LOS RETOS DE LA CRISIS MUNDIAL LO QUE HAY QUE BUSCAR SON OPORTUNIDADES, HOY ESCUCHE ALGO MARAVILLOSO DEL DOCTOR VICTOR JORGE SACA. VICTOR A DICHO SEÑOR PRESIDENTE NO VAMOS A DESPEDIR NINGUN EMPLEADO, ESO NO LO HABIA ESCUCHADO. CLARO LOS EMPRESARIOS SON LOS UNICOS. EL GOBIERNO TOMANDO LAS MEDIDAS SOMOS LOS UNICOS QUE PODEMOS CUIDAR, BLINDAR AL PAIS, POR SUPUESTO UN HURACAN DE ESTOS, UNA TORMENTA PERFECTA COMO HE LLAMADO A ESTE TEMA ECONOMICO, MOS VA AFECTAR Y EL AÑO PROXIMO SE VE MAS AMENAZANTE, TENEMOS QUE TOMAR MEDIDAS EN CONJUNTO EL SECTOR PRIVADO, EL GOBIERNO, ESTE GOBIERNO A ESTADO ABIERTO SIEMPRE, NO SE CUANTA REUNIONES TENEMOS CON, COMO LO HA DICHO HOY EL PRESIDENTE DE CALVO, EL ANDUBO ACA Y ARREGLARON Y HEMOS CORRIDO, LOS ATIENDEN A LOS INVERSIONISTAS NACIONALES, LA VICE PRESIDENTA, EL PRESIDENTE NOS DITRIBUIMOS PORQUE NO NOS ALCANZA MUCHAS VECES EL TIEMPO, PORQUE TAMBIEN TENEMOS QUE ENTREGAR OBRAS, Y ACLARAR UNA SERIE DE PUNTOS, SOBRE TODO EN EL ACTUAL MOMENTO.

YO QUIERO TOCAR ESE TEMA, PORQUE ME PARECE, QUE FRENTE AA ESTA AUDIENCIA, DE GENTE QUE EXPORTA, QUE GENERA EMPLEO Y QUE LA IDEA QUE TIENEN ES, SEGUIR GENERANDO EMPLEO. YO VEO AQUÍ, CARAS ALEGRES DE LOS GANADORES, YO LOS FELICITO. PERO QUIERO DECIRLES ALGO IMPORTANTE, EL MUNDO ESTA ENFRENTANDO UNA SITUACION ECONÓMICA COMPLICADA. AFORTUNADAMENTE, LOS FUNDAMENTOS DE LA ECONOMÍA SALVADOREÑA SON FUERTES, ESO NO QUIERE DECIR QUE VAMOS A SALIR INVICTOS. EL PRESIDENTE SACA NO HA DICHO QUE NO TENEMOS PROBLEMAS, TENEMOS Y VAMOS A TENER PROBLEMAS, Y HAY QUE SEGUIRNOS PREPARANDO, PARA ESTOS PROBLEMAS.





AFORTUNADAMENTE DECIA, EL FRUTO DE UNA RESPONSABLE GESTIÓN DE GOBIERNO QUE NOS HA PERMITIDO TOMAR MEDIDAS CREATIVAS. NO SE OLVIDE QUE YO HE PASADO CUATRO AÑOS Y MEDIO, SIN PRESTAMOS, SIN UN SOLO CENTAVO, SIN UN SOLO PRESTAMO APROBADO. CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO, EN EL SEPTIMO MES NO TENIAMOS PRESUPUESTO, PERO LOGRAMOS SALIR ADELANTE Y NOS PUSIMOS CREATIVOS. Y SI NO NOS QUERIAN APROBAR LOS PRESTAMOS, BUENO, TIREMOSLE A LOS FIDEICOMISOS; LA COSA ES RESOLVER. YO NO PODIA DARME EL LUJO, COMO PRESIDENTE DEL PAIS, DE ESTAR AHÍ SENTADO, Y QUE EL PRETEXTO ES, MIREN, ES QUE NO VOTAN POR LOS PRESTAMOS; BUSQUEMOS EL DINERO DONDE SEA, Y TODOS LOS PROBLEMAS SE FUERON RESOLVIENDO.

¿POR QUÉ RAZON? EN PRIMER LUGAR, POR LA PUJANZA DEL SECTOR PRIVADO SALVADOREÑO, QUE NUNCA SE AMILANA Y SIGUE ADELANTE SIN DESMAYAR, A PESAR DE LA COYUNTURA ELECTORAL Y LAS CRISIS FINANCIERA INTERNACIONAL, A PESAR DE ESO. PORQUE CUANDO TENIAMOS UN CONFLICTO, LA MAYORIA DE EMPRESARIOS SE QUEDARON EN EL PAI, SUFRIERON SECUESTROS, EXTORSIONES, PERO SE QUEDARON, Y GRACIAS A DIOS, SE QUEDARON, PORQUE SINO DESPUES DE LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ. BUENO, QUE BONITO LOS ACUERDOS DE PAZ, PERO QUIÉN GENERA EMPLEO, Y ESO ES UN MERITO QUE YO LES DESTACO A LOS EMPRESARIOS, PORQUE SE QUEDARON, A PESAR DE QUE PASARON MUCHAS COSAS.

EN ESTOS MOMENTOS, TENGO COMO PRESIDENTE, EL DEBER DE ACTUAR CON VISIÓN Y CONVOCAR A TODOS LOS SECTORES PRODUCTIVOS, A DEJAR DE LADO LOS INTERESES PARTICULARES, PARA CAMINAR EN UNA SOLA DIRECCIÓN Y ENFRENTAR JUNTOS ESTA COYUNTURA.

DEBO INFORMALES, QUE COMO PARTE DE LAS GESTIONES, DESDE HACE VARIOS MESES, NO HEMOS SALIDO CORRIENDO AL BID A CONSEGUIR LA PLATA O AL BANCO, YA HACE VARIOS MESES VENIMOS TRABAJANDO. Y DESDE EL 2004, QUE LE APOSTAMOS AL AGRO, GRACIAS A DIOS. HOY ESTE AÑO NOS VAMOS A DECLARAR YA, ASI ME HA DICHO MARIO SALAVERRIA, QUE ESTA ACA, Y YO LE CREO, PORQUE YA ESTA BAJANDO EL FRIJOL, ESTA MAS BARATO, VAMOS A SER AUTOSUFICIENTES EN FRIJOL, ROJO PORQUE ES LO QUE COMEMOS, EL NEGRO LO ENCONTRARIAMOS EN TODAS PARTES, PERO NO, AL SALVADOREÑO LE GUSTA EL ROJO, PUES HAY QUE SEMBRAR FRIJOL ROJO Y TAMBIEN EN EL MAIZ BLANCO. DESDE EL 2004 ESTAMOS TOMANDO UNA SERIE DE MEDIDAS, DE POLITICAS SECTORIALES. HEMOS MANTENIDO EL APOYO A LAS EXPORTACIONES, ES UNA CANTIDAD MUY GRANDE DE PLATA Y HEMOS VIVIDO PLATICANDO CON LOS EXPORTADORES, Y LES QUIERO DECIR QUE HEMOS CUMPLIDO, A NADIE LE HEMOS QUEDADO DEBIENDO NI 1 CENTAVO, SE HA PAGADO TODO, LOS SUBSIDIOS, NO ESTAMOS ATRASADOS; BUENO QUIZAS EN LAS GASERAS, UN POCO AHÍ, UNAS SEMANAS, EL





MINISTRO HANDAL SE ATRASA, PAGA, PERO VAMOS SALIENDO, POR LA VOLUNTAD DE DIOS Y EL APOYO DE TODOS LOS EMPRESARIOS

EL GOBIERNO DE LA REPUBLICA, RESPONSABLE, SERIO Y ACTUANDO CON UNA POLÍTICA DE ESTADO, NEGOCIO 950 MILLONES DE DÓLARES, QUE YA UNA PARTE FUE APROBADA POR EL BANCO INTERAMERICANO, Y ESPERAMOS QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS SE APRUEBEN LOS OTROS 450 MILLONES DEL BANCO MUNDIAL. QUÉ VAMOS HACER CON ESTOS 950, EL DECRETO LEGISLATIVO, PORQUE FALTA QUE VENGAN LOS PRESTAMOS APROBADOS Y VUELVAN A LA ASAMBLEA PARA SU RATIFICACIÓN, VOTARON TODOS LOS DIPUTADOS, LO CUAL ES UNA BUENA NOTICIA. YA LA PREGUNTA EN ESTE MOMENTO, O MI DECISIÓN ES, SI ME DIERON O NO ME DIERON LOS PRESTAMOS. EL PROBLEMA QUE TIENE UN JEFE DE ESTADO RESPONSABLE, ES RESOLVER LOS PROBLEMAS MAS INGENTES, QUE VAMOS A TENER EN LA PRÓXIMA ADMINISTRACIÓN, Y ESO ES LO QUE HEMOS HECHO. PORQUE DE LOS 950 MILLONES, 300 MILLONES VAN A SER DESTINADOS A LA INVERSIÓN SOCIAL, A PARTIR DE JUNIO, Y 650 MILLONES LOS TENEMOS LISTOS PARA CUMPLIR NUESTRA OBLIGACIÓN CON LOS EUROBONOS 2011, PODRÁ SER ANTES, DEPENDIENDO DE CÓMO ESTE EL MERCADO PARA QUE PAGUEMOS ESTA DEUDA.

POR OTRA PARTE, AYER POR LA MAÑANA, HABLANDO CON EL PRESIDENTE DEL BID, EL EMBAJADOR MORENO, ESTABA EN EUROPA Y PLATIQUE CON LUIS ALBERTO, CON QUIEN SOMOS MUY BUENOS AMIGOS, Y LE DECÍA, NECESITAMOS SALIR RÁPIDO DE LOS 500 MILLONES PARA LA LIQUIDEZ. PERO QUIERO ACLARARLES UNA COSA, EL GOBIERNO NO ES BANCO. POR AHÍ ANDAN DICIENDO QUE ESTAMOS SALVANDO BANCOS Y QUE SALVATAJES, COMO DICEN CUALQUIER COSA, YO ME VEO EN LA OBLIGACIÓN DE APARECER CONTINUAMENTE EN LOS MEDIOS, ACLARANDO, PORQUE ESO ES MENTIRA. REPITIENDO MENTIRAS TRAS MENTIRAS, AL FINAL SE LE QUEDA A LA GENTE Y ESO ES CIERTO.

LOS 500 MILLONES DE DÓLARES, QUE ESPERO SE LOS INYECTEMOS A LA LIQUIDEZ, VAN A TENER UN REGLAMENTO, VAMOS A ENVIARLO PARA ACTIVIDADES PRODUCTIVAS, NO LE PODEMOS DAR 400 MILLONES A LA CONSTRUCCIÓN, LES DECÍA YO A LOS AMIGOS DE CASALCO, PERO SI PODEMOS APOSTARLE A LA GENERACIÓN DE EMPLEOS Y EL BANCO CENTRAL, USTEDES SABEN, NO PUEDE PRESTAR, SI PUEDE COMPRAR CARTERA NUEVA Y CARTERA BUENA, PARA DARLE LIQUIDEZ A LOS BANCOS, ADEMÁS DE LA LIQUIDEZ QUE TIENEN QUE PONER LOS BANCOS, PORQUE NOSOTROS, EL NEGOCIO DEL GOBIERNO NO ES ESTAR FUNGIENDO COMO BANCO, ESO LE TOCA A LOS BANCOS. Y ENTONCES ME HE PUESTO A REUNIRME CON CADA BANCO, PORQUE TODO MUNDO SE QUEJA DE LA LIQUIDEZ Y DE REPENTE COMO QUE SE VUELVE LA ..., BUENO SI ESE ES EL PROBLEMA, HABLEMOS CON LOS BANCOS. Y HE PLATICADO CON VARIOS BANCOS, Y EN ALGUNOS CASOS, POR LOS PROBLEMAS INTERNACIONALES Y EN OTROS CASOS, PORQUE GENTE QUE SE FONDEABA AFUERA, SEGURAMENTE HAY ALGUNOS AQUÍ, DE REPENTE SE ACABO





LA PLATA, NO SE FONDEAN FUERA, VIENEN A BUSCAR LA PLATA AQUÍ, Y SE VAN AL BANCO, Y LE DICEN, MIRE, YO NECESITO 20 MILLONES DE DÓLARES, NO, FIJESE QUE TENEMOS AQUÍ CABAL PARA LOS CLIENTES NUESTROS, Y ESO ES LO QUE HEMOS ENFRENTADO. 500 MILLONES ESPERAMOS INYECTARLOS EN DICIEMBRE Y OJALA QUE ESO INGRESE A LA ECONOMÍA, PARA QUE COMENCEMOS MUY BIEN EL AÑO 2009.

EL OTRO ES UN PRÉSTAMO DE CONTINGENCIA, EN EL FONDO MONETARIO, EN DONDE LOS PAÍSES TENEMOS AHÍ PLATA TODOS. ES UNA ADQUICISIÓN, TANTO EL DE LA LIQUIDEZ, COMO ESTE, VAN A L BANCO CENTRAL, NO NECESITAR IR A LA ASAMBLEA, ESO HAY QUE ACLARARLO, PORQUE DE REPENTE YA EMPEZARON A DECIR QUE NO, QUE HAY QUE IR A LA ASAMBLEA, NO. SI HAY QUE IR A LA ASAMBLEA, YO MANDO LAS COSAS A LA ASAMBLEA, HAY QUE CUMPLIR LA LEY, PERO ESTE NO. 700 A 1400 MILLONES, ES UN FONDO DE CONTINGENCIA DEL FONDO MONETARIO INTERNACIONAL. ESTA PLATA SEÑORES, ESTARÁ LISTA PARA QUE EL SALVADOR ENFRENTE DE MANERA RESPONSABLE, EL CIERRE DEL 2008 Y EL 2009, ESPECIALMENTE, NO HASTA DONDE LLEGUE NUESTRO GOBIERNO, SINO TODO EL RESTO DEL OTRO GOBIERNO.

YO CREO QUE HAY MOTIVO SUFICIENTE PARA ESTAR CONTENTOS, HAY PROBLEMAS ES CIERTO, EN ESTE MOMENTO Y NO SE SI LA ASAMBLEA YA VOTO EL PRESUPUESTO NACIONAL, YA, MUY BIEN BENDITO SEA DIOS, CREO QUE DE LAS PRIMERAS VECES QUE VOTAMOS EN NOVIEMBRE. ACABA DE SER VOTADO UN PRESUPUESTO DE 3 MIL 627.8 MILLONES, LLEVA 285 MILLONES MAS QUE EL DEL 2008, CON UN INCREMENTO DEL 8.5%. EL PRESUPUESTO ESTA FINANCIADO EN UN 95%, CON RECURSOS INTERNOS, LOS IMPUESTOS QUE PAGAMOS TODOS LOS SALVADOREÑOS, 2.4% CON PRESTAMOS YA CONTRATADOS Y 2.5% DE DONACIONES DE PAÍSES AMIGOS.

POR TERCER AÑO CONSECUTIVO, PRESENTAMOS UN PRESUPUESTO EQUILIBRADO, SIN NINGUNA DEUDA, PRESUPUESTO ORIENTADO A LO SOCIAL, DONDE EN LO QUE RESPECTA AL ÓRGANO EJECUTIVO, VAMOS A INVERTIR CASI EL 60%, EN SALUD Y EDUCACIÓN. EDUCACIÓN LLEVA MAS DE 700 MILLONES DE DÓLARES, PARA VOLVER REALIDAD EL BACHILLERATO GRATUITO, LA EDUCACIÓN MEDIA QUE A SIDO UNA IMPORTANTE DECISIÓN.

CUATRO ASPECTOS IMPORTANTES DESTACAN EN ESTE PRESUPUESTO, INVERSIÓN PUBLICA RECORD DE 710 MILLONES. LOS INGRESOS SE ESTIMA QUE VAN A CRECER Y HABRÁ UN INCREMENTO, QUIERO DECIRLES QUE, APROXIMADAMENTE LA REFORMA FISCAL DEL 2004, NOS HA PERMITIDO INCREMENTAR CASI MIL 500 MILLONES DE DÓLARES, SIN AUMENTAR IMPUESTOS, NI IVA, NI RENTA. YO SOY ENEMIGO DE AUMENTAR LOS IMPUESTOS, PORQUE ESO, EN VEZ DE TRAER A LA INVERSIÓN, LA CORRE. TENGO QUE TENER IMPUESTOS BAJOS, SUFICIENTES, BIEN COBRADOS E INVERTIDOS, EN LA PARTE SOCIAL. LA DEUDA PUBLICA SE REDUCE, DEL 40.6 QUE TENÍAMOS EN EL 2004, A 34.8, ESTO ES IMPORTANTE. EL PAÍS TIENE UN DÉFICIT QUE SE REDUCE DE 2.2, A 2%.





SEÑORES, ESTAS CIFRA, A PESAR DE LA CRISIS, SON IMPORTANTES, PORQUE EL PRESUPUESTO, A PESAR DE LAS DIFICULTADES, VA CONTEMPLAR UNA REVALORIZACIÓN DE LAS PENSIONES MÍNIMAS, DE AQUELLOS PENSIONADOS DEL INPEP Y LOS MILITARES. EN EL INPEP Y EN EL ISSS, LAS PENSIONES MÍNIMAS QUE ESTÁN, SON DE 119.70 DE DÓLAR, SE INCREMENTAN A 143, ESTAMOS HABLANDO DE UN INCREMENTO DE 20%, ESTE DINERO VA LLEGAR AL BOLSILLO DE LA GENTE Y VA CIRCULAR EN LA ECONOMÍA. LOS AUMENTOS SALARIALES SIRVEN PARA ESO, PARA QUE CIRCULE EN LA ECONOMÍA. Y SE LE VA OTORGAR UN INCREMENTO DEL 10%, AQUELLAS MENORES DE 300 DÓLARES.

LAS PENSIONES MILITARES, LOS MONTEPÍOS, ASÍ SE LLAMAN, DONDE EXISTÍAN CASOS DE PENSIONADOS QUE RECIBÍAN 25 DÓLARES. FÍJENSE USTEDES ES ESTO, EL NUEVO MÍNIMA SERÁ DE 120 DÓLARES, Y AQUELLAS MENORES DE 300 DÓLARES, SE LES OTORGARA UN INCREMENTO DEL 8%, ESTAMOS FAVORECIENDO A CASI 90 MIL PENSIONADOS, Y ESA PLATA VA A CIRCULAR.

TAMBIÉN HOY SE HAN APROBADO LOS AUMENTOS SALARIALES, LA NEGOCIACIÓN CON LOS MAESTROS, QUE TIENEN UN 10% DE AUMENTO DE SU SALARIO PARA EL PRÓXIMO AÑO, 40 MILLONES DE DÓLARES, LOS ESCALAFONES DE LOS MÉDICOS, DE LAS ENFERMERAS, EL ESCALAFÓN DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL. TODOS LOS EMPLEADOS PÚBLICOS, RECIBIERON UN AUMENTO DE 50 DÓLARES MENSUALES. EN FIN SE INCREMENTA EN UN 20%, A 10 MIL 500 LISIADOS DE GUERRA, ADEMÁS DE LOS PENSIONADOS; EL FODES, EL FAMOSO FODES, VA A CRECER 24.7 MILLONES, O SEA, VAN A RECIBIR 228 MILLONES DE DÓLARES LOS ALCALDES, ES LO QUE MANDA EL GOBIERNO CENTRAL A TRAVÉS DE HACIENDA.

QUERÍA DARLES ESTOS DATOS, PORQUE ME PARECE QUE TENEMOS BUENAS NOTICIAS. PRIMERO, LOS DIPUTADOS. YO LES MANDO UN SALUDO, A LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA, ESTUVE VIENDO UN MOMENTO LA DISCUSIÓN, QUE POR SU PUESTO QUE, SIENDO ESTE UN PAÍS DEMOCRÁTICO, TODO MUNDO EXPONE SUS PUNTOS DE VISTA, Y AFORTUNADAMENTE, AL FINAL, EL OBJETIVO ESTA CONSEGUIDO. TENEMOS DESDE NOVIEMBRE, PARA QUE COMIENCE A TRABAJAR CON ANTELACIÓN, HACIENDA Y POR SUPUESTO TODA LA INVERSIÓN PUBLICA NO PUEDE ATRASARSE, ESTO VA AYUDAR, SON 710 MILLONES. ASI QUE REALMENTE LO IMPORTANTE DE ESTAS MEDIDAS, ES QUE ESTE PAQUETE QUE ESTA BRINDADOLE UN BLINDAJE, NOS PERMITE SACAR ADELANTE AL PAIS.

QUEREMOS DARLE LIQUIDEZ A LOS BANCOS, PARA QUE OTORGUEN MAS PRÉSTAMOS, PORQUE ESTAN OTORGANDO PRESTAM. EN ALGUNOS CASOS, HA HABIDO PROBLEMAS, SE HAN IDO RESOLVIENDO. YO HE HABLADO CON TODOS LOS BANQUEROS Y LES HE DICHO, MIREN, AQUÍ VAMOS A SACAR A PLATA, USTEDES, SU NEGOCIO ES PRESTAR PLATA DE LOS DEPOSITANTES, Y EL GOBIERNO LO QUE VA HACER ES, DARLE MAS





LIQUIDEZ PARA EMPUJAR LA ECONOMIA, ESE ES EL OBJETIVO. QUEREMOS DARLE LIQUIDEZ, PARA OTORGARLE ESTOS PRESTAMOS Y QUE ESTAS PERSONAS QUE LOS ADQUIERAN, MANTENGAN LOS ACTUALES PUESTOS DE TRABAJO Y GENEREN MAS EMPLEO; ESO ES LO QUE QUEREMOS HACER. ESTE APOYO INTERNACIONAL QUE HEMOS RECIBIDO, DEMUESTRA LA SOLIDEZ QUE TIENE EL SALVADOR, PORQUE NOS CONSIDERAN RESPONSABLES, PORQUE PAGAMOS NUESTRAS DEUDAS Y PORQUE TENEMOS UNA ECONOMÍA SANA.

ADEMÁS, LAS GESTIONES DE NUESTRO GOBIERNO SON, UNA PRUEBA IRREFUTABLE DEL COMPROMISO QUE TENEMOS CON EL SECTOR PRODUCTIVO, PORQUE ESTAMOS CONSCIENTES DE QUE EL PAÍS NECESITA QUE SUBSISTAN LAS EMPRESAS PEQUEÑAS Y GRANDES, MEDIANAS, CON EL FIN DE GENERAR MAS EMPLEOS, POR SUPUESTO, MAS EXPORTACIONES.

PERMÍTANME DETENERME UN MOMENTO PARA HACERLES UNA PETICIÓN, QUE NACE DE LO MÁS PROFUNDO DE MI CORAZÓN, LO HAGO SABIENDO, QUE ES SER EMPRESARIO:

ESTIMADOS COLEGAS EMPRESARIOS: HAGAN TODO LO POSIBLE, SACRIFIQUEN TODO LO NECESARIO, PERO PROTEJAMOS LOS EMPLEOS. ESFUÉRCENSE AUN MAS POR GENERAR NUEVOS EMPLEOS. YA LO ANUNCIO AQUÍ, EL DOCTOR SACA LO ANUNCIO, EL PRESIDENTE DE CALVO. EL DESEMPLEO ES, CARENCIA DE ESPERANZAS Y ESTO NO LO PODEMOS PERMITIR. ESTA ES NUETRAS MANOS, HACER QUE LA GENTE CONFIE EN EL SISTEMA DE LIBERTADES, EN EL SISTEMA DE LIBRE EMPRESA; PORQUE AQUÍ TENEMOS UN SISTEMA DE LIBRE MERCADO, CREEMOS EN LA PROPIEDAD PRIVADA. AHÍ ANDAN ALGUNOS TRASNOCHADOS DICIENDO, QUE YA EL CAPITALISMO, QUE ESTO; NOSOTROS PRIVILEGIAMOS EL CAPITALISMO RESPONSABLE, EL CAPITALISMO DE LARGO PLAZO, QUE INVIERTE, QUE GANA LO SUFICIENTE, QUE GENERA EMPLEO. POR SUPUESTO NOSOTROS NO ESTAMOS DE ACUERDO, CON LAS COSAS QUE HAN PASADO EN LA BOLSA, POR EJEMPLO METER EL PETROLEO A VENDER Y VENDEN PAPELES Y AHÍ SE QUEDAN, POR CIERTO, 100 DOLARES. A CUÁNTO CERRO EL PETROLEO, 49, 50, 52, CASI 100 DOLARES TENIAMOS AHÍ. ADONDE FUERON A PARAR 100 DOLARES POR BARRIL, QUÍÉN SABE.

LA EMPRESA PRIVADA, ES MOTOR DE FUERZA INAGOTABLE PARA CONSTRUIR UN PAIS MEJOR. CREO EN LOS ESFUERZOS DE NUESTRO GOBIERNO, A FAVOR DEL CRECIMIENTO ECONÓMICO DEL PAÍS. HEMOS SIDO RESPONSABLES, CLAROS Y CONTUNDENTES. EL EMPUJE DEL SECTOR EMPRESARIAL Y EXPORTADOR, ASI COMO LA PUJANZA DE NUESTROS TRABAJADORES, HAN PERMITIDO QUE NOS ENCONTREMOS EN MEJORES CONDICIONES, PERO NOS VA AFECTAR EN MEJORES CONDICIONES.

POR ESO ME SIENTO ORGULLOSO Y ESPERANZADO DE COMPARTIR ESTA NOCHE, LA ENTREGA DE PREMIOS A LOS EXPORTADORES MAS DESTACADOS. CADA UNA DE LAS





EMPRESAS QUE HA RECIBIDO EL PREMIO, MERECE EL RECONOCIMIENTO DE TODOS LOS SALVADOREÑOS, PORQUE DETRÁS DE CADA EMPRESARIO GALARDONADO, HAY MILES Y MILES DE EMPLEOS, Y FAMILIAS QUE VIVEN DE ESTOS INGRESOS.

QUIERO FELICITAR ESPECIALMENTE AL GRUPO CALVO, QUE ESTA NOCHE RECIBE EL "PREMIO COEXPORT AL EXPORTADOR", MÁXIMO GALARDÓN CONFERIDO ESTA NOCHE, POR SU ALTA GENERACIÓN DE DIVISAS, DE EMPLEO, DE INVERSIONES, DE RESPONSABILIDAD SOCIAL COMPROBADA, Y MAS QUE TODO, EXITOSA GESTIÓN EMPRESARIAL. FELICIDADES POR ESE PREMIO Y OJALA QUE ME INVITEN A LA APERTURA DEL OTRO TURNO.

MUCHAS GRACIAS POR LAS PALABRAS QUE DIO EL PRESIDENTE DE CALVO, POR EL GOBIERNO, SOBRE LAS FACILIDADES. NOSOTROS ESTAMOS ENCANTADOS QUE INVIERTA ACA, QUE VENDA MUCHO MAS, QUE APROVECHE CAFTA, BUENO, EUROPA, PUES YA ES DONDE VA LA MAYORIA DE SU TRABAJO.

TAMBIÉN ES UN GUSTO COMPARTIR CON LABORATORIOS VIJOSA, EL PREMIO COEXPORT AL EXPORTADOR AL ÁREA CENTROAMERICANA, Y EL RECONOCIMIENTO A LA TRAYECTORIA EXPORTADORA, DE LOS PREMIOS. YO QUIERO FELICITAR A TITO, A KATY QUE ESTA AQUÍ DISFRUTANDO SEGURAMENTE EL PREMIO PARA LA FAMILIA, PORQUE ES UNA FAMILIA QUE LE HA APOSTADO, ES INCREIBLE ENTRAR AL Y ASI TODO LOS LABORATORIOS, LA INVERSION CONSTANTE QUE TIENE VIJOSA, LA CALIDAD CON LA QUE HACE SUS PRODUCTOS Y NO LO DIGO PORQUE ES MI PARIENTE, LO DIGO PORQUE ES CIERTO. FELICIDADES Y GRACIAS POR EL ANUNCIO, QUE ESPERO QUE TODOS VAYAMOS POR EL MISMO CAMINO.

COMO PRESIDENTE DEL PAIS, ME UNO AL RECONOCIMIENTO QUE ESTA NOCHE RECIBEN LAS EMPRESAS: "ALAS DORADAS", POR SU CAPACIDAD INNOVADORA A FAVOR DE LA LAS EXPORTACIONES; "AEROMAN", LES HEMOS DADO TODO EL APOYO, FUERON A TOCAR LAS PUERTAS DEL GOBIERNO Y NOS ENCONTRARON Y QUE BUENO QUE ESTAN CONTRATANDO GENTE Y QUE SIGUEN CONTRATANDO A LOS MUCHACHOS. NO PUEDE ESE DIA ESTAR AHÍ, LLEGO ANA VILMA, PERO VAMOS A IR A VISITARLOS. SE VE ENORME ESA INVERSION DE AEROMAN Y YO LOS FELICITO, YO LE DECIA AL PRESIDENTE DE LA CORTE SUPREMA, QUE SI NOS FIJABAMOS QUE TIPO DE INVERSIONES ESTAMOS ATRAYENDO AL PAIS, SIN MENOSPRECIAR LA MAQUILA POR SUPUESTO, QUE HA CRECIDO LA MAQUILA Y LA EXPORTACION, A PESAR DEL PROBLEMA CHINO. SIN MENOSPRECIARLA, HEMOS TRAIDO INVERSION CON VALOR AGREGADO. TAMBIEN QUIERO FELICITAR EL E EL PREMIO INVERSIÓN PARA LA EXPORTACIÓN; "LOROCOSAL", QUE RECIBE EL PREMIO DE LA ASOCIATIVIDAD PYME PARA LA EXPORTACIÓN. AHÍ ESTA EL LOROCO, TODOS LO COMEMOS, CON HUEVO, PUPUSAS. BUENO, NOS COMEMOS LA FLOR NACIONAL, EL IZOTE, CON HUEVO. NO DESAPROVECHAMOS NADA LOS SALVADOREÑOS.



TRANSCRIPCIÓN



YO LOS FELICITO, PORQUE HAN SUBIDO LOS TRES, CON UN GRAN ORGULLO, PORQUE ESTAN VENDIENDO LOROCO.

UNA VEZ YO ANDABA EN ESTADOS UNIDOS, PIDIENDO POR MIS COMPATRIOTAS, EL TPS Y ME VOY A UN SUPERMERCADO, Y DECIA, PUPUSAS Y ABAJO DECIA, HECHAS EN COLOMBIA. YO LE PEDI LA BOLSA, LA ABRI, POR SUPUESTO NO TENIAN EL SABOR NUESTRO, COLOMBIA, ..., PERO NO PUEDE SER. LAS PUPUSAS SON DE AQUÍ Y LES DECIA YO A LA GENTE, HOY TENEMOS VARIAS EMPRESAS QUE EXPORTAN PUPUSAS CONGELADAS, QUE EXPORTAN UNA GRAN CANTIDAD DE COSAS IMPRESIONANTES. TODAS LAS EXPORTACIONES DE PRODUCTOS NOSTALGICOS, ME ENCANTA EL MANGO VERDE, LO QUE COMEMOS LOS SALVADOREÑOS, CASI 700 MILLONES DE DOLARES EN ESO, EL QUESO PETACONES, PARA QUE NO SE ME ENOJE FEDERICO, QUE ESTA AQUÍ.

A TODOS Y CADA UNO DE LOS PROPIETARIOS, EJECUTIVOS Y TRABAJADORES, LES ENVÍO UN EFUSIVO SALUDO Y LES AGRADEZCO POR TRABAJAR PRENSANDO EN SUS FAMILIAS, Y ESPECIALMENTE, PENSAR EN EL SALVADOR.

CONCLUYO DICIENDO, QUE AGRADEZCO A COEXPORT LA INVITACION VILMA, A LA DIRECTIVA, ESTE ES MI ULTIMO AÑO, QUE VOY A ESTAR POR LO MENOS EN ESTE PODIUM, DESPUES VOY A ESTAR AHÍ, ES MI ULTIMO AÑO. HE APRENDIDO Y HEMOS VISTO COMO HA IDO CRECIENDO LA EXPORTACION; HAY APOYO DEL GOBIERNO.

EN NUESTRAS MANOS ESTÁ LA RESPONSABILIDAD DE DEFENDER EL SISTEMA DE LIBERTADES. USTEDES TIENEN LA LLAVE PARA GENERAR ESPERANZA Y FORTALECER LOS CIMIENTOS DE UNA ECONOMÍA, CUYO PROGRESO, SE COMPARTA CON EQUIDAD; EL SALVADOR NOS LO ESTA DEMANDANDO. EL PROXIMO AÑO, VAMOS A TOMAR DECISIONES FUNDAMENTALES, EN ENERO Y MARZO. Y YO CREO, QUE LO MAS IMPORTANTE, ALGUNOS SE ENOJAN QUE DIGA ESTO, PERO BUENO, YO TENGO LA LIBERTAD DE DECIRLO, ESTE PAIS ES LIBRE, HAY QUE DECIRLO, UNO NO SE PUEDE QUEDAR CON LO QUE PIENSA Y YO NO ME QUEDO CON LO QUE PIENSO. QUIERO DECIRLES, QUE EL PROXIMO AÑO, PARA ELEGIR AL SUCESOR DE ESTE SERVIDOR, HAY QUE ELEGIR UNA PERSONA QUE CREA EN EL SISTEMA DE LIBERTADES, NO UNA PERSONA QUE QUIERE PARECER QUE CREE Y QUE ALGUNOS, CREO LA GENTE DEL SECTOR PRIVADO TIENE CLARO, PERO ALGUNOS, PUDIESEN CONFUNDIRSE.

YO RESPETO LA DECISION QUE VAN A TOMAR LOS SALVADOREÑOS, PERO ESTA ES UNA DECISION BIEN PENSADA. NOSOTROS NO PODEMOS TENER A NADIE QUE TENGA DUDAS SOBRE LA PROPIEDAD PRIVADA DEL PAIS, NO PODEMOS TENER A NADIE QUE TENGA DUDAS. AQUÍ DEBEMOS TENER A ALGUIEN QUE CREA EN LO SOCIAL, QUE INVIERTA EN LO SOCIAL, COMO LO HEMOS HECHO EN ESTE GOBIERNO Y HEMOS PODIDO, SE PUEDE CUANDO SE QUIERE.







YO NO VOY A ENTRAR EN LAS DISCUSIONES DE LOS SUBSIDIOS, HOY, PERO LOS PAGAMOS TODOS. SI SIEMPRE LE HE DICHO A MIS AMIGOS LOS EMPRESARIOS, QUÉ PASARIA SI NO LE AYUDAMOS A LA GENTE, CUANDO LA SITUACION ESTA GRAVE, QUIÉN APAGA EL INCENDIO SEÑORES, EN ESTE PAIS. PORQUE SE OYE FACIL, NOMBRE, QUE LE AUMENTEN 10 CENTAVOS AL BUS, SI COMO NO. CON QUE NOS QUEJAMOS DE LA GASOLINA DE LOS 10 CENTAVITOS QUE PUSIMOS AHÍ, TODAVIA ME LOS COBRAN, LES PASO LA FACTURA. QUIÉN APAGA EL INCENDIO EN ESTE PAIS, SI LE QUITAMOS A LA GENTE MAS POBRE, SU GAS PROPANO BARATO, SI LE AUMENTAMOS LA ENERGIA ELECTRICA.

SEÑORES, REFLEXIONEMOS, QUE LO QUE ESTA EN JUEGO, SON LAS LIBERTADES, ESTA EN JUEGO EL FUTURO DE NUESTROS HIJOS. Y YO LOS INVITO A QUE EN MARZO, AHÍ VAN A VER, VA A PASAR EL ALBOROTO, COMO FUE EN EL 2004, VA PASAR, Y EL PAIS VA A VOLVER POR SU CAUCE, CON TRANQUILIDAD.

QUIERO QUE SEPAN QUE EL GOBIERNO, ESTA 24 HORAS AL DIA, TRABAJANDO Y BASTANTE, DESDE MUY TEMPRANO. MAÑANA VAMOS A LA UNION, CON UN GRUPO DE EMPRESARIOS; TENEMOS VARIAS ACTIVIDADES TODOS LOS DIAS.

QUERIA HACERLES ESTA REFLEXION: NOSOTROS HEMOS CONSTRUIDO UN SISTEMA DE LIBERTADES, DESPUES DE UNA GUERRA CRUENTA, QUE NOS QUITO 80 MIL O 100 MIL COMPATRIOTAS, NO PODEMOS VOLVER ATRÁS, NUNCA MAS. JAMAS UNA GUERRA. PERO SI DEBEMOS CUIDAR, A QUIEN LE ENTREGAMOS EL PAIS, PARA QUE LO CONDUZCA.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS.

